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I.- ORIGEN DE LA INFORMACION 

 

La existencia y características de este campo de concentración, así como los hechos que se denuncian,  se 

encuentran  acreditados por: 

1) Los  seis testimonios prestados ante el Juzgado de Instrucción Nº5 de la Audiencia Nacional de España por 

sobrevivientes. 

2) Los seis testimonios prestados ante diversos Consulados Españoles para ser remitidos al mismo Juzgado por 

sobrevivientes 

3) Los siete testimonios de familiares de personas desparecidas, de cuyo secuestro en el centro clandestino de “La 

Cacha” existe constancia. 

4) Los veinticuatro testimonios ante la Cámara Federal de Apelaciones de La Plata en la causa que alli se instruye. 

5) Consta además la existencia, características y hechos denunciados respecto de este centro clandestino de 

detención por lo probado en el juicio a las Juntas, Sentencia nro 3 , (Fallos de la Corte Suprema, Vol.1, pag.188/89).  

6) Del testimonio conjunto presentado ante la Comisión Arquidiocesana para los Derechos Humanos del 

Arzobispado de Sao Paulo (CLAMOR), Brasil por ocho sobrevivientes de La Cacha. 

Este grupo presentó su testimonio en la Ciudad de Sao Paulo a los 20 dias del mes de Octubre de 1983. 

7) De las declaraciones prestadas ante la CONADEP. 

10) De la publicación de los Organismos de Derechos Humanos: "Culpables para la  

Sociedad, Impunes para la Ley". 

 

11) De la copia del Libro de la Comisaría Octava de La Plata. 

 

12) Del reconocimiento de "La Cacha" efectuado con la CONADEP por tres sobrevivientes. 

 

 

II.- CIRCUITO CAMPS 

 

“PRIMERO TERMINAREMOS CON LOS SUBVERSIVOS, DESPUES CON LOS 

COLABORADORES, LUEGO CON LOS SIMPATIZANTES Y POR ULTIMO CON LOS 

INDIFERENTES”. GENERAL IBERICO SAINT JEAN, 1976. 

“ESTE METODO NOS GARANTIZA QUE POR CUATRO GENERACIONES NO HABRA MAS 

MILITANTES POLITICOS”. ALMIRANTE EMILIO EDUARDO MASSERA, 1976. 

“DESAPARECIDO EL SENTIDO DE LA NACIONALIDAD, DE LA VECINDAD, DE LA 

AMISTAD, DE LA HERMANDAD, TODO SE FUE TRANSFORMANDO EN TURBIO Y SUCIO. 

TERMINO EN EL BARRO Y , EN ESE BARRO, SE LUCHO POR AMOR A DIOS, LA PATRIA Y LA 
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FAMILIA”. CORONEL RAMON JUAN CAMPS, 1984. 

 

Para cumplir con estas sentencias, la dictadura militar instalada en Argentina desde marzo de 1976, aplicó 

métodos criminales desde la impunidad que le otorgó el usurpamiento del poder. 

El secuestro, la tortura y la desaparición masiva de personas, tuvieron la doble finalidad de destruir al 

militante y su organización y la de generar el terror casi paralizante en todo el cuerpo social. 

El Terrorismo de Estado que en el Gran Buenos Aires implantó el  Coronel Ramón Juan Camps, se basó en 

el funcionamiento de una veintena de campos de concentración. La mayoría de ellos funcionó en el sur del Gran 

Buenos Aires, desde la Capital Federal hasta la ciudad de La Plata. Entre ellos"La Cacha". 

El llamado "Circuito Camps" fue uno de los mas grandes tanto por el territorio como por la densidad de 

poblaciòn que abarcaba. En los hechos, esto implicó que existiera una compleja estructura en la cual se movían 

diferentes grupos operacionales (grupos de tareas) independientes entre sí, que incluso, podían actuar en una misma 

zona y utilizar en algunos casos, los mismos Centros Clandestinos de Detención. 

La rotación de los prisioneros por los distintos campos de concentración, era una de las características de 

éste circuito. Las víctimas eran trasladadas de un campo a otro varias veces. En general el circuito que recorrían los 

prisioneros comenzaba por la Brigada de Investigaciones de La Plata desde donde se los distribuia a otros centros. 

 La Brigada de Investigaciones de La Plata, aunque también allí se torturaba, funcionó como Centro de Operaciones: 

instancia de admisión y detención temporaria de prisioneros.  La Cacha fue un centro de torturas y  Arana  además 

de centro de torturas lo fue de extermino. La Comisaría 5ta. fue utilizado como Depósito de los detenidos-

desaparecidos que dependían del COT y como lugar de torturas por otro grupo de tareas. El Bim 3 fue centro de 

torturas y de exterminio. 

Existen también ejemplos de detenidos que "salían" del Circuito Camps siendo trasladados a otros campos de 

detención dependientes del Primer Cuerpo. Entre otros, el testimonio de N. E. (folios 17.948 y ss.) pone de 

manifiesto su espeluznante odisea por los centros clandestinos de detención de La Cacha, Pozo de Quilmes, Pozo de 

Arana, Vesubio, “El Infierno” (Brigada de Investigaciones de Lanus), y en definitiva la ComisarÌa 3ª  de Lanus y la 

cárcel de Devoto, relatando, entre otras inconcebibles atrocidades  como “en cuanto a las condiciones de vida (si 

bién en este caso referidas a "El Infierno"), se nos mantenía dándonos agua cada 4 o 5 dias, y algunas cucharadas de 

comida cada 15 o 20 dias. Como consecuencia de esto algunos prisioneros no resistían y morían por inanición. Sus 

cadáveres quedaban, a veces, hasta 2 y 3 dias en los calabozos. Es imposible describir lo que significaba convivir 

con la muerte de esa manera, cosa de la cual los represores se ufanaban...” . 

 En el legajo 911 de la CONADEP (pag.173 del Anexo del Nunca Más), obra fotocopia certificada por el 

Comisario Osvaldo Bajo, de la ComisarÌa 8ª de La Plata, del Libro de Registro de Entrada y Salida de los Detenidos 

de enero de 1978. En ella encontramos el ingreso de Nora Livia Formiga y Elena Arce, vistas en ese lugar , 

provenientes de La Cacha y  que permanecen desaparecidas. 

Los traslados tenian distintas suertes. Algunos eran liberados en la vía pública, otros eran "legalizados" en su 

detención al ser puestos a disposición del PEN  ( Poder Ejecutivo Nacional), los demás eran trasladados con destino 

incierto, continuando hoy en calidad de desaparecidos. 
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Los represores tambien rotaban por los diferentes campos, de lo que dan cuenta los testimonios de los 

sobrevivientes. 

 

 

 

III.- MANERA DE OPERAR: 

 

Los secuestros eran efectuados por grupos de 8 a 20 personas, vestidos de civil, fuertemente armados, en 

general en el domicilio de las víctimas y en horas de la noche o la madrugada. Se establecían zonas liberadas y se 

trasladaban en varios autos particulares y sin identificación. Entraban con violencia y sembraban el terror, no sólo en 

sus víctimas sino tambien en los vecinos:  “Me secuestran la madrugada del 20 de agosto de 1976, un grupo de 

alrededor de 8 a 10 per-sonas vestidas de civil, que portan armas largas, tipo ametralladoras y que se 

autodenominan policias. Distribuidos y recorriendo los distintos lugares de la casa, un grupo de 4 hombres llega a 

mi habitación, dos a cara descubierta y dos con pasamontañas” del testimonio de un sobreviviente. Esos operativos 

eran aprovechados para robar alhajas, dinero, electrodomésticos, objetos de valor etc. Indicando así el carácter 

delictual de los mismos. Al respecto es significativo el testimonio de un familiar: "Robaron una cifra considerable 

de dinero, catorce sueldos aproximadamente, cedulas hipotecarias y dolares". 

Las víctimas (vendadas, encapuchadas, atadas o esposadas) eran conducidas en los autos, tiradas en el 

maletero o en el piso trasero de los mismos. Llegados a La Cacha  casi de inmediato se los torturaba. 

José Luis D´Andrea Mohr, ex capitán del Ejército, en la página 45 de su libro “El Escuadrón Perdido” 

(unido también a la causa en fecha 29.9.98, con ocasión de la comparecencia del Senador Drkos y el Dr. Bugallo, de 

la Cámara Federal de La Plata), transcribe “Instrucciones para operaciones de seguridad” (RE-10-51): “3002:8 

Elementos a llevar: capuchones o vendas para el transporte de detenidos a fin de que los cabecillas detenidos no 

puedan ser reconocidos y no se sepa dónde son conducidos”. 
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IV.- LA CACHA: 

 

Ubicado en las calles 195 entre 47 y 52 de la localidad de Olmos, Partido de La Plata, Provincia de Buenos 

Aires. Funcionó en lo que fueran las antiguas instalaciones de “L.S.Radio Provincia” emisora radial  estatal de la 

Provincia de Buenos Aires. Se encontraba colindante con las unidades penitenciarias Nros 1 y 8, a unos 300 metros 

de la Cárcel de Olmos, dependiente del Servicio Penitenciario Provincial (U.P.1).  

Funcionó como campo de concentración desde 1976 a 1978. 

A partir del 6 de mayo de 1977, por decreto Nro.1060 emanado del Poder Ejecutivo Provincial el predio 

pasó a depender  del Servicio Penitenciario Provincial.   

“La Cacha” tomó su nombre del personaje infantil “la bruja Cachavacha”, que tenía el poder de hacer 

desaparecer a la gente. 

Las personas secuestradas en "La Cacha" estaban fuera de la sociedad, privadas de su condición humana y 

carentes de toda protección jurídica, negados a cualquier requisitoria judicial y a toda acción de los familiares o 

amigos tendiente a determinar su paradero. 

La clandestinidad del lugar queda corroborada con los informes negativos vertidos por las autoridades competentes 

en los recursos de Habeas Corpus, interpuestos oportunamente por los familiares a favor de las víctimas, a pesar de 

que es imposible aceptar que la existencia del lugar y lo que allí ocurrió fuera desconocido para las autoridades 

militares, de la Policía y del Servicio Penitenciario. Basta solo indicar el lugar donde estaba situado ( entre dos 

cárceles) para afirmarnos es ésta aseveración. 

La CONADEP (Comisión Nacional de Desaparición de Personas), efectuó el reconocimiento de "La 

Cacha" con dos sobrevivientes. 

 

 

 

V.- CARACTERISTICAS DEL CAMPO: 

 

Funcionó en dos edificios que se encontraban en una zona semi-deshabitada (las viviendas más cercanas 

estaban a no menos de 300 metros). Se ingresaba por un corto camino de tierra.  

El primer edificio era una construcción de alrededor de 50 años, que había sido abandonada y luego utilizada con  
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fines represivos. Constaba de 3 niveles: un sótano muy grande, en el que había un enrejado, carreteles de cables y 

algunas maquinarias; una planta baja con baño, cocina y una gran habitación; y el tercer nivel contaba de un 

ambiente amplio -donde había restos de máquinas y cables-, dividido en compartimentos. Había, además, dos 

cuartos pequeños sin puertas y una letrina. Aproximadamente a los 15 metros de esta edificación había otra, a la que 

se llegaba por un camino de lajas que constaba de un salón y una pequeña habitación que se usaba para torturar. 

Según el testimonio de una sobreviviente: "Se ingresaba a la sala de torturas por una puerta de metal, había un 

elástico, una mesa, una silla y un balde para hacer las necesidades. Había ganchos en la pared para colgar  a los 

detenidos y manchas de sangre…". 

Constantemente se escuchaban  ladridos -dado que allí funcionaba la Sección Perros de la Policía Provincial-, ruido 

de trenes y mugidos. 

Existía una casa rodante, apostada cerca de la edificación donde se practicaban interrogatorios a cara descubierta. En 

las cercanías  había un lugar llamado " la Cachavacha Super Star" o "la Casa Azul", edificación en donde se daba a 

los secuestrados un trato mejor: "allí no estaban esposados ni con capucha y tenian un lugar donde podian hacer 

ejercicios físicos", del testimonio de una sobreviviente. . 

 

 

 

VI.- TORTURAS: 

 

“TENIAMOS  QUE SACARLE INFORMACION ANTES DE LAS 24 HORAS. DESDE LUEGO ES 

PREFERIBLE ACTUAR  SIN TORTURAS NI CHILLIDOS, PERO ESO NO SIEMPRE ERA POSIBLE. Y, 

A VECES, HAY QUE SALVAR LA VIDA DE CIUDADANOS HONESTOS JUGANDO CONTRA EL 

TIEMPO”. CORONEL RAMON JUAN CAMPS, 1984. 

 

Las torturas físicas consistían en : 

-Picana eléctrica, aplicada  con la víctima desnuda, sobre un colchón húmedo, o un elástico de metal (denominado 

“parrilla”), atados y sobre las zonas mas sensibles del cuerpo: “De esa tortura estuve un dia sin poder moverme casi, 

tirado en el colchón y con coágulos en la garganta por aplicación de picana en la boca”, del testimonio de un 

sobreviviente. También aplicaban “picana general”:  “Como una araña de cables que partían desde el abdómen hacia 

las extremidades  y otras partes del cuerpo, alternando con salpicaduras de agua que producían pequeñas ampollas y 

llagas en la piel”,  del testimonio de una sobreviviente  

-Golpes: de puño y con objetos como palos o bastones y puntapies. 

-Submarino mojado que consistía en introducir la cabeza de la víctima en un balde de agua, hasta provocar un 

comienzo de asfixia, o seco:  asfixia con bolsas de nylon o almohadones. 
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-Amenazas, insultos y manoseos. Asi lo relata una sobreviviente: “En el transcurso de mi secuestro no fui torturada 

fisicamente, pero sufrí presiones psicológicas, amenazas de violación, manoseos y la presencia constante de los 

guardias junto a mí, en los momentos de higiene personal” Simulacros de fusilamiento, con la víctima atada y 

encapuchada.. 

-Colgamientos de brazos o piernas. 

-Golpes en los oidos. 

Entre las torturas psicológicas, era común obligar a escuchar los gritos de los torturados. 

Las torturas se repetían varias veces  y se aplicaban en forma combinada “Comienzan a torturarme con picana 

eléctrica, aplicándola en las partes mas sensibles del cuerpo. Combinan esta tortura con submarino seco, que 

consistía en ahogarme cubriéndome la cara con un almohadón, lo cual me resulta absolutamente insoportable  pues 

me ahogo con mis propios gritos producidos por la corriente.”  Del testimonio de una sobreviviente  

Finalizados los interrogatorios, los secuestrados eran conducidos a pequeñas habitaciones, para dos o tres 

personas, o a salones más amplios,  sujetos a ganchos en el suelo, tirados sobre mantas o colchonetas, atados, 

encapuchados y escuchando los gritos de los prisioneros en la tortura. 

 

 

 

VII.- CONDICIONES DE VIDA 

 

 La condiciones de vida eran infrahumanas: "....dio órdenes de que me llevaran y por primera vez 

pude ir al baño ( era una letrina). Para llegar al mismo habia que bajar escalones. Cuando iba hacia el baño senti 

que habia otras personas en el piso, muy cerca. Me dejaron, en total tres dias tirada en ese lugar cercano a la 

cocina", del testimonio de una sobreviviente. "En ese lugar estuve 2 meses. Permaneciamos tirados en el piso, sobre 

unas colchonetas, encapuchados y esposados a unas argollas que habían fijado en el piso o a unas divisiones de 

alambre tejido que estaba alli de cuando en el lugar funcionaba la planta transmisora de Radio Provincia", del 

testimonio de un sobreviviente. 

Guardias vestidos de civil y con zapatillas, se ocupaban de conducir a los secuestrados a los baños o 

letrinas y de alcanzarles la comida. Esta era traída desde afuera y se servía en recipientes de metal con el sello del 

Regimiento 7 de Infantería de La Plata. 

 La renovación de secuestrados era constante: ingresaban diariamente, algunos provenientes de 

otros campos y también eran trasladados de La Cacha a otros campos. Algunos fueron vistos posteriormente en 

comisarias o cárceles legales: “El día 14 del mismo mes soy trasladado a la Unidad 9 de La Plata, donde soy 

legalizado quedando a disposición del PEN hasta el 20 de abril de 1980, fecha en que salgo con opción a Italia”. 

Del testimonio de un sobreviviente, integrante del grupo Clamor. 
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VIII.- CIUDADANOS ESPANOLES: 

 

La ciudadana  española Maria Seoane Toimil, psicóloga, 25 años, soltera, estuvo secuestrada en La Cacha, 

fue vista por los integrantes del grupo CLAMOR según documento 1 adjunto (folios 18.100 al 18.133).  Y P R 

también supo de su presencia en el campo (folios 17.902 y ss.). Aún permanece desaparecida.  

El ciudadano español Jose Manuel Monteagudo Ferreiro, nacido en Caldas de Reis (Pontevedra), casado 

con Laura Cedola de Monteagudo. Ambos secuestrados de su domicilio en La Plata, en fecha 22.6.77, fueron 

vistos en La Cacha por varios declarantes. Aún permanecen  desaparecidos.  

Alejandro Enrique Gutierrez Penette, español de origen, nieto de los ciudadanos españoles Cayo 

Gutiérrez y Celestina Encinas, estudiante de periodismo, secuestrado violentamente en su domicilio de La Plata en 

fecha 24 de julio de 1.978, quién fue visto en el centro clandestino de detención de La Cacha por varios testigos. 

 

 

 

IX.- EMBARAZADAS: 

 

PERSONALMENTE NO ELIMINE A NINGUN NIÑO, LO QUE HICE FUE ENTREGARLOS A 

ORGANISMOS DE BENEFICENCIA PARA QUE ENCONTRARAN NUEVOS PADRES. LOS PADRES 

SUBVERSIVOS EDUCAN A SUS HIJOS PARA LA SUBVERSION. ESO  HAY QUE IMPEDIRLO... 

Coronel Ramón Juan Camps. 

El trato de las prisioneras embarazadas no variaba respecto del resto de los secuestrados. Muchas fueron 

golpeadas y torturadas a pesar de su condición y otras justamente por su gravidez, fueron reiteradamente violadas. 

Algunas de ellas recibieron un trato especial: no se las torturaba físicamente y en algunos casos recibían comida 

diferenciada. Esto obedecía al propósito de apropiarse de sus hijos, dándoles el destino que ellos decidieran, 

arrasando con la indefensión y la inocencia absoluta. Los niños eran generalmente entregados en adopción a 

miembros de la represión, como manera de robarles también su identidad. 

La sustracción de los chicos a sus madres reconoce la responsabilidad de los integrantes de la Junta Militar, 

pero la cadena de mandos que se iniciaba en Videla, descendÌa prolija, casi obsesivamente, hasta el que atendía el 

parto, el que ejecutaba el robo, el que entregaba los bebés y el que formalizaba la sustracción de identidad. Casi 

ningún campo de concentración contaba con la infraestructura apropiada para llevar adelante un parto; por lo general 

se las trasladaba a lugares especÌficos para que tuvieran a sus hijos. En la mayoría de los casos si regresaban a su 

lugar de cautiverio, lo hacían sin su bebe. 

Las embarazadas vistas en La Cacha son: 

María Ana Rosa Tolosa de Reggiardo y su esposo Juan Enrique Reggiardo , fueron vistos en La Cacha en 
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el año 1977: “...ella estaba en avanzado estado de gravidez y entre los meses de abril y mayo de 1977 comenzó a 

sentir contracciones y fue llevada a otro lugar para dar a luz, lugar que yo ignoro. Tiempo despues un guardia nos 

dijo que había tenido mellizos”, del testimonio de una sobreviviente. l. 

María Elena Isabel Corvalán de Suarez Nelson  (embarazada de siete meses) secuestrada con su esposo 

Cesar Suarez Nelson (veterinario de Tandil) fueron vistos en La Cacha del 2 de junio de 1977 al 6 de septiembre del 

mismo año “. ..ella estaba embarazada, su bebe nació en cautiverio. Para ello, la llevaron a otro lugar del cual 

volvió sin su hija llamada Lucía”, del testimonio de una sobreviviente. Responsable de su secuestro y desaparición 

fue el Coronel del Primer Cuerpo de Ejército Carlos Roque Presti, hoy fallecido (del libro “Culpables para la 

Sociedad, Impunes por la ley”,  pag26.) 

Laura Estela Carlotto “Rita” secuestrada con Carlos L.Lahitte “Carlitos”. Ella estaba embarazada y el 26 de 

junio de 1978 tuvo un varón de nombre Guido, que continua desaparecido. El 24 de agosto de ese año fueron 

trasladados y asesinados, según consta en el testimonio de dos sobrevivientes. 

 Cristina Marroco de Picardi “Victoria” embarazada de dos meses, sufre una hemorragia y se produce el 

aborto. Es trasladada al Pozo de Banfield y luego llevada nuevamente a La Cacha. Consta en el testimonio de tres 

sobrevivientes. 

Adriana Tasca. Embarazada. Oriunda de Mar del Plata. En enero de 1978, una sobreviente, estando en la 

Comisaría 8va de La Plata, se entera por Nora Formiga y Elena Arce, que Adriana estaba secuestrada en La Cacha 

con un embarazo avanzado. 

María. Morocha de pelo largo, su marido era obrero. Tenía un embarazo de 5 meses. No se conocen otros 

datos, tenía tres hijos más y fue secuestrada junto con su madre, eran de La Plata.  Vivia por la zona de 22 y 70, 

cerca de la Terminal del micro 275. Según testimonio de cuatro sobrevivientes.hasta el 22 de agosto de 1978 seguía 

en La Cacha, su madre había sido “trasladada”. No se supo nunca mas nada de ellas. 

 

Diaz. Embarazada de seis meses, su esposo sería Juan Diaz. 

 

Rosita. Embarazada, tenia 22 o 23 años y tres o cuatro hijos mas. Secuestrada desde el mes de marzo en La 

Cacha, el marido había sido torturado en su presencia y ella sabía que lo habían asesinado. La trasladan el 18 o 19 de 

junio de 1978, en un estado de parto inminente, por lo que se supone que tuvo su hijo en Olmos. Al dia siguiente un 

guardia informó que había tenido un varón  Vista por una sobreviviente entre mayo y junio de ese mismo año. 

 

Susana. Embarazada de pocas semanas, muy delgadita.  Vista por una sobreviviente entre el 3 de mayo y el 

6 de septiembre de 1977. 

 

Natacha  Embarazada una testigo, relata que estuvo al lado de ella cuando tenia las contracciones, entre el 

10 de febrero y el 28 de Julio de 1977, luego se la llevaron y no la vio mas. 
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X.- LISTADO DE PERSONAS VISTAS EN LA CACHA: 

En los siguientes cuadros se listan las personas vistas en cautiverio en La Cacha.  

En la tercera columna figura el destino (D=desaparecido; L=liberado; en blanco= desconocido); en la cuarta, la 

página del Anexo del Libro Nunca Más en la que figura la denuncia de la desaparición; en la sexta, la fecha de 

secuestro y en las dos últimas, las fechas aproximadas en las que fueron vistos en La Cacha. En caso de no surgir de 

los testimonios las fechas exactas, el criterio adoptado es el siguiente: se toma como lapso de estancia de la víctima 

en el CCD, el que resulta del ingreso más temprano y el egreso más tardío de entre los testigos que la mencionan. 

 

 

APELLIDO Y 

NOMBRE 

OTROS DATOS   Fo. 

N.M. 

Fecha Sec. Fechas Posibles 

Desde     Hasta 

Achares, Roberto “Tato”  D  01/03/77 01/03/77 01/05/77 

Alaye, Carlos E. “Ratón”-Obrero  D 13 15/06/77 24/06/77 08/08/77 

Alconada Aramburu, 

Domingo 

“Piroño”  D 14 22/12/76 03/05/77 06/09/77 

Almirón, Walter “Negro Salteño”  ?   01/06/77 01/07/77 

Amerise, Roberto Luján   L 22 19/04/77 19/04/77 28/06/77 

Arce, Elena Enfermera  D 28 22/11/77 22/11/77 11/01/78 

Arias, Miguel A. “Toti”  D 30 01/01/78 05/05/78 22/08/78 

Arrúa, Néstor   D 33 03/07/78 03/07/78 01/08/78 

Axat, Rodolfo Jorge “Simón”  D 37 12/04/77 15/04/77 4/12/77 

Axat, Ana Della Croce de “Simona”   D 134 12/04/77 12/04/77 4/12/77 

Baibiene, Elba Ramirez 

Abella de 

“Bichi”  D 373 26/04/77 26/04/77 30/08/77 

Balboa, Eduardo Jorge   L  06/10/77 08/10/77 23/11/77 

Baldazare, María “Angelita”  D 39 15/03/78 01/06/78 22/08/78 

Barla, José Luis   L     

Beltaco, Julio “Enrique”  D 50 14/04/77 14/04/77 26/04/77 

Beltaco, Elsa Luna de   L 267 14/04/77 14/04/77 22/05/77 

Beltaco, Sergio Daniel   L  14/04/77 14/04/77 15/04/77 

Benavides, Dardo 

Marcelo 

“la Negra”   

“Luis””el 

NegroLuis” 

 D 51 20/05/77 20/05/77 28/06/77 

Bermudez   ?   10/02/77 28/07/77 

Bettini, Antonio Bautista “Don Betini”, 

Juez 

 D 56 18/03/77 18/03//77 01/06/77 

Blancá, M.Delia Estudiante  L  20/08/76 20/08/76 24/08/76 

Bogliano, Adrián Claudio “el Chaira”  D 60 12/08/77 12/08/77 20/08/77 

Bojorge, Stella Maris “la Ratona”  D 61 02/02/77 27/05/77 08/08/77 



 

12 

Bontti, Adriana Clara “la Gringa”  D 62 19/04/77 17/05/77 17/07/77 

Bonafini, Alfredo Raúl “Bigote” est-  D 61 06/12/77 06/01/78 22/08/78 

Bretal, María Laura Socióloga, 

Embarazada 

 L  03/05/78 03/05/78 22/08/78 

Bucci, Silvia Est. Secundaria  L  27/05/77 27/05/77 08/08/77 

Cagni, Julio Cesar   D 76 22/06/77 22/06/77 08/08/77 

Cagni, Nora Silvestri de   D 427 22/06/77 22/06/77 08/08/77 

Caldarini, Teresa   L  22/11/78 22/11/78 29/11/77 

Calvo,  Miguel Angel Cachito   D  01/09/76 22/03/77 15/04/77 

Camino “Cacho Pelado”, 

“Pata de Palo” 

 D 80  22/03/77 01/06/77 

Caracoche, Ana María   L  19/04/77 19/04/77 19/05/77 

Caravelos, Jorge   D 85 18/05/78 18/05/78 21/06/78 

Carlotto, Laura Estela "Rita* 

Embarazada 

 D  05/05/77 20/11/77 25/08/78 

Castagnet, Roberto 

Daniel 

“Toti”  D 94 29/07/76 20/08/76 24/08/76 

Castagnet, Julia E. Pozzo 

de 

  D 363 29/07/76 20/08/76 24/08/76 

Cavalieri,José Luis   “el Chango”  L-  03/05/77 03/05/77 06/09/77 

Cavechia,Silvia   L  01/03/77 22/03/77 20/04/77 

Cisneros, Ignacio “Corcho” Secret.  

Academ. 

Agronomía 

 ?     

14/04/77 

06/09/77 

Contardi,Rubén Oscar “Pelado”, 

empleado 

 D 112 16/03/77 16/03/77 07/07/77 

Córdoba, Luis Pablo   L  27/07/78 28/07/78 01/09/78 

Crescimbeni, Daniel “Grillo”, estud.  D 120  01/03/77 01/06/77 

Cuenca,Esteban Rodolfo   D 122  01/01/77 01/12/77 

De Sio, Alejandro 

Enrique 

est. Humanidades  D 131 04/09/76 04/09/76  

Depaoli, RaúlAlberto “Truli” est. 

medicina 

 D 135 05/05/77 05/05/77 05/05/77 

Díaz de, esposa Embarazada  ?   09/03/77 01/04/77 

Díaz, Elvira Rosa   L   04/11/77 05/12/77 

Díaz, María Rosa   L   04/11/77 05/12/77 

Díaz, Juan    ?   09/03/77 01//04/77 

Diessler, Alberto Omar   L  19/04/77 19/04/77 28/06/77 

Dimattia, Luis Vicente   D  09/06/77 09/06/77 28/06/77 
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D’Ovidio, Carlos Alberto   L  21/08/76 21/08/76 22/08/76 

D’Ovidio, Ruben Oscar   L  21/08/76 21/08/76 22/08/76 

D’Ovidio, Ruben Oscar 

(h) 

  L  21/08/76 21/08/76 22/08/76 

Duarte, Julián Roberto   L     

Durantini,  Marta psicóloga  L  20/08/76 20/08/76 21/08/76 

Elizalde, Raúl “Lupín” estud. 

derecho 

 L  17/05/77 17/05/77 17/07/77 

Eloy, Nilda empleada  L  01/10/76 01/10/76 03/10/76 

Emma, Luis María   L  03/03/77 O3/03/77 25/03/77 

Ercole, Margarita Ofelia estud. univ.  D 151 03/08/77 03/08/77 08/08/77 

Falcone, Jorge A. Médico  L  13/04/77 13/04/77 23/04/77 

Falcone, Nelba Mendez 

de 

  L  13/04/77 13/04/77 23/04/77 

Formiga,  Nora Enfermera  D 173 22/11/77 22/11/77 11/01/78 

Furman, Mónica  Psicóloga  L  20/08/76 20/08/76 21/08/76 

Furrer, Lucía Perrier de “Chispi”  D 352 07/12/77 29/07/78 01/08/78 

Furrer, Néstor  “Vizcacha” estud.  D 178 07/12/77 29/07/78 01/08/78 

Gallego, Mario Oscar “el Negro Adrián”  D 181 14/04/77 14/04/77 01/08/77 

Galmes, Jorge Oscar “Dedos”  D 183 11/05/77 27/05/77 08/08/77 

Garcia Cano,  Guillermo “el Ingeniero”, 

“Guille” 

 D   01/11/76 08/08/77 

García, José Luis Médico  L  20/08/76 20/08/76 22/08/76 

Garcia Martegani, 

Alejandro 

“Gallego”, 

conscripto 

 D  189 16/03/77 16/03/77  

Garcia Suarez, María 

Cristina 

“la Gringa”, 

obrera 

 D 189 01/11/77 O5/05/78 22/08//78 

Gerenschtein, Rubén   Est. Secundario  D  27/05/77 27/05/77 08/08/77 

Gil, Cristina Psicóloga  L  20/08/76 20/08/76 21/08/76 

Goldberg, Judit Nina   D  27/05/77 27/05/77 08/08/77 

González, Jorge Médico  L   20/08/76 24/08/76 

Guarino, Juan Carlos   L     

Guidi, Jorge    D 217 23/09/77   

Gutierrez, Alejandro E. "Luciano" est.de 

periodismo 

 D 219 24/07/78 29/07/78 22/08/78 

Herrera, Ricardo “Negrito” obrero 

de Swift 

 ?   01/08/77 01/09/77 

Irastorza, Héctor Manuel “Cigueña”  D 232 10/02/77 01/03/77 01/01/78 

Itzcovich, Berta "Minuchi"  L  01/03/77 22/03/77 23/04/77 
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Jaquenod, Rubén Gustavo   L  28/06/77 28/06/77 08/07/77 

Lahitte, Carlos L. “Carlitos”, obrero  D 244 02/03/78 03/03/78 25/08/78 

Lombardi, Miguel Angel prof.educ física  D 258 01/06/77 15/06/77 21/06/77 

Luis, María Elvira “Anahí”  L  03/05/77 27/05/77 06/09/77 

Macarini o Macaroni 

Mariel 

"Mariel"  D   13/04/77 23/04/77 

Mainer, María Magdalena “la Gorda” "Lu-

crecia” o 

"Marina" Médica 

 D 271 20/09/76 20/09/76 01/01/78 

Mainer, Pablo Joaquin “Pecos”  D 271 29/09/76 01/01/77 21/12/77 

Marroco, Susana “Chana”, 

psicóloga 

 D 279 16/04/77 18/04/77 28/06/77 

Martinez, Roberto   L   14/04/77 22/05/77 

Maza, Carlos Alberto  “Cacho” “Cali”  ?  11/03/77 01/04/77 01/05/77 

Mazzochi, Pedro   D 288 30/07/77   

Mazzuco, Hugo “el Tuerto”  D 285 03/11/77 08/08/78 22/08/78 

Milanta, Patricia   L   22/03/77 20/04/77 

Molina,Ricardo Victorino "Pancho"   L  14/04/77 14/04/77 30/06//77 

Monaji, Alberto Horacio Felipe  D 301 20/04/77 20/04/77 08/08/77 

Moncalvillo, Domingo " Mono"    D  03/05/77 03/0577 06/09/77 

Monteagudo, José 

Manuel 

  D 302 22/06/77 22/06/77 08/08/77 

Monteagudo Laura 

Cedola de 

  D 99 22/06/77 22/06/77 08/08/77 

Moreno Carlos Alberto “Negro Bebán”  D 307 25/03/77 06/05/77 01/09/77 

Morote, Eduardo   L  25/07/78 25/07/78 28/07/78 

Otahal Ernesto Carlos   L  17/08/77 17/08/77 23/09/77 

Paleo María Inés “Cristina”  L  25/07/78 25/07/78 15/08/78 

Palmero Alicia S “Chipi”, 

Psicóloga 

 L  20/08/76 20/08/76 24/08/76 

Pareja José Alfredo "Mariano"  D 337 12/03/77 12/03/77 01/07/77 

Perez Catán Jorge 

Enrique 

"Cabezón"  D 350 31/01/77 27/05/77 01/01/78 

Perez Catán Patricia "Pachi"  L  31/01/77 10/02/77 28/07/77 

Picardi Felix “Gustavo” 

“Cacho”, 

 D 354 18/04/77 19/04/77 01/08/77 

Picardi, Cristina Marroco 

de  

“Victoria”, 

embarazada 

 D                                                       279 18/04/77 19/04/77 28/06/77 
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Piza de Paira Liliana “la Negrita de 

Bahia” 

 D 357 26/04/77 26/04/77 01/07/77 

Quesada de Bearzi 

Graciela Irene 

"Marina"  D 367 17/03/77 17/03/77 01/11/77 

Quintela, Marcela 

Mónica 

  L  03/08/77 03/08/77 20/08/77 

Quinterno, Héctor    L  02/06/77 02/06/77 08/07/77 

Quinteros, Susana “Mónica" "La 

Chamarrita" 

 D 369 01/03/77 15/05/77 15/07/77 

Reggiardo, Juan E. “Quique” 

dibujante 

 D 376 09/02/77 09/03/77  

Reggiardo, Ana María 

Tolosa de 

“Machocha” 

embarazada  

 D 448 01/02/77 01/03/77 01/05/77 

Reydo, Rafael Jorge   D  20/05/77 20/05/77 13/06//77 

Rios, Alcira   L  27/07/78 28/07/78 01/09/78 

Rolli, Carlos "Viejo"  L  15/04/77 15/04/77 15/07/77 

Rolli,N.Patricia   L  15/04/77 15/04/77 15/07/77 

Rozenfeld, Walter 

Claudio 

“Emilio” o 

“Jorge” 

 D 399 19/10/77 29/07/78 17/08/78 

Rubio, Gabriel Marcelo  Estudiante  D 401 15/06/77 01/07/77  

Rudiez, Alberto   L   01/10/76 03/10/76 

Salvioli, Jorge  Médico  L   20/08/76 24/08/76 

San Emeterio, César Médico  D 408 22/08/77 22/08/77  

San Emeterio, María Ilda 

Delgadillo de 

Médica obstetra  D 133 22/08/77 22/08/77  

Sanchez Riso, Hugo “Darío”  D 411 01/07/77 01/07/77 01/07/77 

Scognamillo, Raúl 

Alfredo  

Conscripto 

“Batata” 

 D 420 01/01/77 27/05/77 08/08/77 

Seoane Toimil, María “la Gallega" 

española 

 D 423 12/05/77 12/05/77 01/7/77 

Siscar, Silvia “Anita”  D 428 26/02/78 05/05/78 22/08/78 

Slutzky, Samuel 

Leonardo 

“el Médico”  D 429 22/06/77 22/06/77 08/08/77 

Suarez Nelson, Mario 

Cesar 

Veterinario de 

Tandil 

 D 439 02/06/77 02/06/77 06/09/77 

Suarez Nelson, 

M.I.Corvalan de 

Embarazada de 

seis meses. 

"Negrita" 

 D 118 01/06/77 02/06/77 06/09/77 

Swica, Lucía  Psicóloga  D 440 18/05/78 18/05/78 21/06/78 
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Tallerico, Daniel   L  01/03/77 22/03/77 23/04/77 

Temperoni, Alfredo   L  15//03/77 15/03/77 25/03/77 

Toninetti , Daniel Felipe, 

empl.municipal 

 D 448 18/04/77 18/04/77 01/05/77 

Tasca, Adriana “Clara” 

Embarazada   

 D  5/7/12/77 11/01/78 5/3/78 

Torrillas, Elsa Beatriz 

Mattia de 

“Graciela”  L  09/03/77 09/03/77 09/04/77 

Torrillas, Néstor Daniel   L  09/03/77 09/03/77 28/06/77 

Tresaco, Mónica Est. Secund  D   27/05/77 08/08/77 

Valenti, Aparicio “Zorro”  D 458  29/07/78 22/08/78 

Valera, Patricia Carlota “Pato”  D 458 01/02/78 01/06/78 16/06/78 

Valle, Juan Carlos   D 459 05/07/77 03/08/77 20/08/77 

Varela Elena   L     

Weber, Carlos Alberto “Huevo”, Est. 

Agronomía 

 D 476 28/06/77 28/06/77 08/08/77 

Yunk, Carlos “Teté”  D 479 14/04/78 14/04/78 22/08/78 

Zaragoza Néstor Omar   D  09/06/77 09/06/77  

Zurita, Sergio “Coliche” 

“Negro” 

 D 485 01/02/78 01/6/78 01/07/78 

 

 

 

XI.- PERSONAS VISTAS EN LA CACHA DE LAS CUALES NO SE CONOCE NOMBRE Y APELLIDO. 

 

A continuación se enumeran aquellas personas que estuvieron secuestradas en La Cacha pero de las cuales 

no se posee, hasta el momento, información completa de sus datos personales. Se brinda sí la información acerca de 

quienes los vieron y en qué fecha así como de todos los datos que permitan su identificación. 

 

- Gerónimo. Visto en La Cacha por  dos sobrevivientes entre mayo y agosto de 1977. 

 

- Genaro. Visto por dos sobrevivientes  entre mayo y agosto de 1977. Estudiante de La Plata. 

 

- Zurdo. Visto por una sobreviente entre mayo y agosto de 1977. 

 

- La Abuela. Muchacho jóven visto por dos sobrevivientes entre junio y agosto de 1977. 

 

- Perica o Periquita. Estudiante de Agronomía. Fue secuestrada el 27/1/77. Vista en La Cacha por dos 

sobrevivientes entre mayo de 1977 y septiembre de 1978. 
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- Horacio. Visto por dos sobrevivientes entre mayo y agosto de 1977. 

 

- Horacio. Compañero de Angélica o Angelita. Visto en el traslado desde La Cacha a Pozo de Quilmes por 

E. alrededor del 4 de octubre de 1976. Podría ser Osvaldo Busetto compañero de Angela López Martín. Ambos, 

Osvaldo y Angela fueron vistos en Arana por dos sobrevivientes en septiembre del mismo año y Osvaldo es visto 

posteriormente por P.D. en el Pozo de Banfield sobre fin de ese mismo año. 

 

- Angélica o Angelita. Profesora, compañera de Horacio. Vista en el traslado desde La Cacha a Pozo de 

Quilmes por E. alrededor del 4 de octubre de 1976. Podría ser Angela López Martín, compañera de Osvaldo 

Busetto, profesora de Geografía del Colegio Nacional de la Plata. Ambos, Osvaldo y Angela fueron vistos en Arana 

por dos sobrevivientes en septiembre del mismo año. 

 

- Angelita. 37 años, casada, una hija de 17 años, empleada del laboratorio Rosenbelt. Militante del Partido 

Comunista Marxista Leninista (PCML). Secuestrada en Mar del Plata en octubre o noviembre de 1977. Vista en La 

Cacha por Clamor (A R en particular) y B entre mayo y agosto de 1978. 

 

- Bichi o Vichi. Vista por tres sobrevivientes entre mayo y agosto de 1977. Podría ser Elba L. Ramírez 

Abella de Baibiene vista por Clamor entre marzo y fines de agosto de 1977, a quien identifican también como Bicha 

o Vicky. 

 

- Carmen. Vista, junto con su padre, por dos sobrevivientes entre mayo y agosto de 1977. 

 

- Padre de Carmen. Visto junto con su hija por dos sobrevivientes entre mayo y agosto de 1977. 

 

- Pepón. Visto por tres sobrevivientes entre mayo y agosto de 1977.Su padre cuidaba el edificio de 1 y 60. 

 

- El Negro. Obrero del frigorífico Swift., de contextura menuda, delegado, trasladado con promesa de ser 

liberado. Visto por  una sobreviviente entre mayo y agosto de 1977 a quien le dijeron que podía ser Ricardo Hererra, 

cuya esposa se llamaba Isabel y su hijo Mariano.. 

 

- Señor. De 40 años, empleado de un banco ubicado en calle 12 de la Plata, probablemente Banco 

Provincia de Buenos Aires. Vivía en diagonal 80, tenía un hermano ezquizofrénico. Visto por una sobreviente  entre 

marzo y abril de 1977. Podría ser el mismo que menciona el grupo dos sobrevivientes de apellido Camino y apodos 

Cacho, Pelado o Pata de Palo a quien ven entre abril y julio de 1977. 

 

- Cristina. Hacía carteras de cuero. Vista por una sobreviviente entre marzo y abril de 1977. 

 

- Jaimito. Visto por un grupo de sobrevientes entre marzo y abril de 1977. Podría ser Miguel Angel Calvo, 

visto por una sobreviente entre marzo y abril de 1977. 
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- Rita. Casada, dos hijos. Vista por el grupo de sobrevivientes  entre marzo y abril de 1977. 

 

- Toto. 26 años, casado con Zunilda Iglesias, una hija y oriundo de Entre Ríos. Detenido con Alejandro 

Gutierrez (Luciano). Visto por un grupo de sobrevivientes entre mayo y septiembre de 1978. 

 

- Coco. Tucumano. Visto por una sobreviente entre mayo y septiembre de 1978. 

 

- Gallo. 23 años, casado con Leticia o Choli, empleado. Visto por una sobreviente entre junio y agosto de 

1977. 

 

- Jesús. Visto por una sobreviente entre agosto y septiembre de 1977. 

 

- María. Secuestrada con su madre en La Plata, estaba embarazada de 5 meses y tenía 3 hijos más. Vista 

por dos sobrevivientes entre julio y septiembre de 1978. 

 

- Don Vera. Obrero del frigorífico Swift, casado, sordo, una hija secuestrada. Visto por dos sobrevientes 

entre mayo y septiembre de 1978. Probablemente se apellidaba González. 

 

- Willy. Estudiante de Medicina de La Plata, oriundo de Mar del Plata. Visto por una sobreviente entre el 

29 de julio y 17 de agosto de 1978. 

 

- Grillo. Visto por un sobreviente entre mayo y julio de 1977. Podría ser Daniel Crescinbeni, salteño, 25 

años, estudiante de Agronomía, a quien Clamor nombra con el mismo apodo y lo ve entre marzo y junio de 1977. 

 

- Felipe. Visto por dos sobrevientes entre mayo y julio de 1977. Podría ser Alberto Monaji, apodado Felipe, 

o Daniel Tonineti, empleado municipal, visto por una sobreviente de abril a mayo de 1977. 

 

- Vasco. Visto por una sobreviente entre agosto y septiembre de 1977. 

 

- Flaco. Visto por una sobreviente entre agosto y septiembre de 1977. 

 

- Negrita. Vista por una sobreviente entre agosto y septiembre de 1977. Podría ser Liliana Pisa de Paira a 

quien ve varios sobrevivientes  entre abril y julio de 1977. Todos la mencionan con el apodo "Negrita de Bahía". 

También podría tratarse de María Isabel Corvalán vista por varios sobrecvivientes entre junio y septiembre de 1977 

a quien se apodaba Negrita. Corvalán estaba embarazada . 

 

- Ana. Tenía una hija adoptada de 7 años y un hijo biológico. Vista por una sobreviente entre julio y 

septiembre de 1978. Podría ser Silvia Siscar apodada Anita, a quien ve una sobreviente entre el 5 de mayo y  el 22 

de agosto de 1978. 
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- Chango. Visto por . un sobreviente entre junio y julio de 1977. Podría ser José Luis Cavalieri, liberado, 

visto en La Cacha por varios sobrevientes entre mayo y septiembre de 1977. 

 

- José Manuel. Visto un sobreviente entre junio y julio de 1977. Podría ser José Manuel Monteagudo visto 

por varios sobrecvivientes entre junio y agosto de 1977. 

 

- Nora. Vista por un sobreviente entre junio y julio de 1977. Podría Nora Silvestre de Cagni, secuestrada el 

22/6/77 y vista en La Cacha desde esa fecha hasta agosto del mismo año por una sobreviente 

- Ruso. Visto por un sobreviente entre junio y julio de 1977.  

 

- Abuela. Señora de alrededor de 80 años cuyo hijo habría sido médico de La Plata. Vista por una 

sobreviente entre noviembre y diciembre de 1977. Podría tratarse de la Sra. de Francese, suegra de Antonio Bettini, 

secuestrada en noviembre de 1977 y que según declaración de la Sra. Marta María Mercedes Bettini de Devoto 

habría estado secuestrada en La Cacha. 

 

 

- Jimi. Militante del Partido Comunista Marxista Leninista (PCML). Su secuestro estuvo relacionado con 

los de María Cristina García Suarez, María Baldazare, Lucía Perrier y Néstor Furrer todos militantes del PCML. 

Visto por una sobreviente entre el 5 de mayo y el 22 de agosto de 1978. 

 

- Hugo. Apodado Osito, de 26 años, estudiante de La Plata que cayó herido cuando huia de su casa. Tenía 

14 proyectiles en el cuerpo y lo torturaban justamente en sus heridas. Visto por una sobreviente entre el 5 de mayo y 

el 22 de agosto de 1978. 

 

-Médico de Sanidad Municipal, de unos 60 años, que había participado en Taco Ralo, torturado 

barbaramente todos los días. En el año 1977 la revista Somos, publica un artículo en el que lo mencionan. Visto por 

una sobreviente entre el 25/07/77 hasta el 08/08/77. Identificado por un sobreviente en su testimonio ante la Camara 

federal de Apelaciones de La Plata como Samuel Leonardo Slutzky. 

Hombre, visto en muy mal estado por un sobreviente entre el 28 /06/77 y el 08/07/77. 

Muchacho. Editaba volantes de la Agrupación Estudiantil a la que pertenecía. 

Muchacho. Delegado General en el Ministerio de Salud, liberado junto con un sobreviente en 08/07/77. 

Chica. Oriunda de Bahia Blanca, detenida en Retiro, trabajaba en Beilinsong. Muerta en un supuesto 

enfrentamiento en el Chaco o en Misiones, con dos muchachos más. Su compañero conducía un Citroen que explotó 

cerca del LEMID, en la calle 52 y 122 de La Plata. 

Nena. De 16 años aproximadamente. 

-Nora. Vivía cerca de la Facultad de Ciencias Económicas, hacia poco había tenido un hijo. Vista por una 

sobreviente entre el 03/05/77 y el 06/09/77. 

-Julia. Rubia de pelo cortito, detenida en Berisso.Vista por una sobreviente entre el 03/05/77 y el 06/09/77. 

 

-Chico de 16 años, de la Juventud Guevarista, tenia uniforme escolar . Vivía con su abuela. Visto por una 
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sobreviente entre el 03/05/77 y el 06/09/77. 

-Chica de 16 años de edad, que iba a Escuela Privada, usaba uniformo con pollera gris. Pertenecía ala 

Juventud Guevarista. Vista por una sobreviente entre el 03/05/77 y el 06/09/77. 

-Chico. Radical que escribía y recitaba versos. Visto por M E L entre el 03/05/77 y el 06/09/77. 

-Muchachos. Dos o Tres que trabajaban en una fábrica de aluminio. Vistos por un sobreviente entre el 

03/03/77 y el 25/03/77. 

 

-Muchacho. Le decían “el camionero” porque manejaba un camión. Vistos por un sobreviente entre el 

03/03/77 y el 25/03/77. 

-Arquitecto, que lo torturaban con frecuencia. Vistos por un sobreviente entre el 03/03/77 y el 25/03/77. 

Cacho. Medía 1,75mts o 1,80, vivía en City Bell, casado. Acostumbraba ir a la puerta de la fábrica OFA. 

Isabel. Vista el 10 o 15 de mayo de 1978 por una sobreviente. Violada, muy torturada y con hemorragias. 

              El negro Adrián. Visto por un sobreviente entre el 2 de junio y el 8 de Julio de 1977. 

-El Negro Luis. Proveniente de distintos campos de concentración, uno de ellos la ESMA. 

Visto por un sobreviente entre el 2 de junio y el 8 de Julio de 1977. 

 

 

 

XII.- CADENA DE MANDOS 

La estructura y composición de la cadena de mandos con responsabilidad directa sobre el centro 

clandestino de detención de “La Cacha”  resulta del documento núm. 4 que se acompaña, e incluye cuatro 

comunicaciones fechadas en marzo, abril y mayo de 1.986, del Comisario General de PolicÌa de la Provincia de 

Buenos Aires al Subsecretario de Seguridad, contestando a solicitud del Ministro de Gobierno a requerimiento del 

Fiscal Strassera. 

 

Este campo de concentración estuvo bajo el Comando de Zona 1, a cargo del Primer Cuerpo de Ejército, 

con asiento en Capital Federal y jurisdicción sobre la casi totalidad de la Provincia de Buenos Aires, La Pampa y la 

propia Capital Federal; Subzona 11 a cargo de la Brigada de Infantería Mecanizada X , con asiento en La Plata y 

jurisdicción en la Provincia de Buenos Aires sobre los partidos de San Andrés de Giles, Luján, Mercedes, Gral 

Rodriguez, Marcos Paz, Gral.Las Heras, Navarro, Lobos, Cañuelas, Esteban Echeverría, Lomas de Zamora, 

Avellaneda, La Matanza, Quilmes, Florencio Varela, Berazategui, Almirante Brown, La Plata, San Vicente, 

Brandsen, General Paz, Monte y Lanús; Area 113, responsabilidad del Regimiento 7 de Infantería Mecanizada de 

La Plata. 

La red se apoyaba operativamente, en la Central de Reunión de Inteligencia (CRI) del Regimiento 3 de 

Infantería de la Tablada. La parte informativa se centralizaba en el Batallón 601 de Inteligencia del Ejército. Dice 
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D´Andrea Mohr en su libro “El escuadrón perdido”, en la pag.38 refiriéndose al Batallón 601: “Era el Órgano 

ejecutivo de la Jefatura II de Inteligencia del Ejército, autoridad máxima en la materia en todo el pais, y la 

“Inteligencia” fue el sistema nervioso del terrorismo de Estado que conectó a las máximas autoridades con los 

centros de tortura y desaparición de personas, operados por personal de Inteligencia.” 

 

Actuaban además fuerzas conjuntas: Oficiales y Suboficiales del Ejército, Marina (BIM), Servicio 

Penitenciario Provincial, SIDE (Servicio de Inteligencia del Estado) y PolicÌa de la Provincia de Buenos Aires, que 

ejecutaba su política represiva a través de la Dirección General de Informaciones. 

La cadena de mandos que se transcribe está recortada al tiempo de funcionamiento de La Cacha, años 1976 

a 1978. 

En éste periodo era Ministro del Interior el General Albano Harguindeguy. 

COMANDO ZONA I 

de 1-76 al 1-79        General de División CARLOS G.SUAREZ MASON, 

. 

SUBZONA XI  a cargo de la Brigada de Infanteria Mecanizada X de La Plata , 

12-75 a 10-76         General de Brigada ADOLFO SIGWALD,  

10-76                      General de Brigada JUAN BAUSTISTA SASIAIN, 

  

AREA 113-JEFES DEL REGIMIENTO 7 DE INFANTERIA MECANIZADA DE LA PLATA: 

10-75 a 10-77           Coronel ROQUE CARLOS PRESTI, 

de 10-77 en adelante  Coronel ALDO JOSE BARUFALDI,  

 

Por informe reservado fechado en La Plata el 25 de marzo de 1986, a que antes nos referimos (doc. núm. 4 

adjunto) el entonces Jede de Policia de la Provincia de Buenos Aires, Comisario General Walter Stefanini, responde 

al  Subsecretario de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires Dr.Horacio Edgardo Diaz, el requerimiento 

efectuado por el Dr.Strassera, fiscal en el juicio a las Juntas. En dicho requerimiento se pedía la nómina de Jefes y 

Subjefes de Policia durante la Dictadura Militar, asi como Jefes de Brigada etc. Reproducimos aquí dicho informe 

en la parte correspondiente al campo de concentración La Cacha. 

JEFES DE POLICIA: 

del 02/12/75 al 26/04/76       Comisario General ELFIO BRIGNONI, 

del 26/04/76 al 15/12/77     Coronel (General de Brigada) JUAN RAMON ALBERTO                                                                                                                                                                                                                                               

-                                                                                                                      CAMPS. 

del 15/12/77 al 12/12/80        Coronel (General de Brigada) OVIDIO PABLO RICHERI, 

SUBJEFES DE POLICIA: 

del 01/12/75 al 26/04/76        Comisario General MAXIMO MORADILLO 
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del 28/09/76 al 12/11/76        Coronel GUILLERMO ERNESTO TROTZ 

del 29/12/76 al 12/12/77        Coronel REINALDO TABERNERO 

del 14/12/77 al 22/03/79        Coronel RODOLFO ANIBAL CAMPOS 

DIRECTORES DE SEGURIDAD: 

Año 1976              Comisario General NESTOR FERNANDO GENE 

Año 1977/78         Comisario General RODOLFO GONZALEZ CONTI 

DIRECTORES DE INVESTIGACIONES: 

Año 1976              Comisario General EDUARDO VERDUN 

A 1977/79             Comisario General MIGUEL OSVALDO ETCHECOLATZ 

DIRECTORES DE INTELIGENCIA: 

Año 1976/77       Comisario General OSVALDO JUAN DE BALDRICH  

Año 1978            Comisario General ALFREDO FERNANDEZ  

TITULARES DE LA COMISARIA 8VA  DE LA PLATA 

Año 1976            Comisario  JOSE SANTIAGO RODRIGUEZ (20/03/75 al 28/05/76) 

                           Comisario  ANTONIO PARODI (8/06/76 al 16/07/76) 

                            Subcomisario RAUL LUCIANO OLIVERA (16/06/76 al 24/01/77) 

Año 1977            Comisario OSCAR ACOSTA (24/01/77 al 28/04/77) 

                            Subcomisario GERARDO SILVA  (28/04/77 al 02/05/77) 

                            Subcomisario BERNARDO BOGGIO (02/05/77 al 12/12/77) 

Año 1978             Comisario RUBEN RODOLFO SABICH (12/12/77 a 20/01/79).  

 

XII -LISTADO DE REPRESORES DE LOS QUE SE DESCONOCE IDENTIDAD: 

 

El siguiente listado de represores se pudo reconstruir con el aporte de los testimoniantes  ante esta causa 

(folios 18.065 al 18.071 y 18.136 al 18139),  testimonios ante la CONADEP, el grupo CLAMOR (doc. 1 adjunto, 

folios 18.100 al 18.133), el libro “Como los Nazis , Como en Vietnam” de Alipio Paoletti y el libro “Culpables para 

la sociedad, Impunes por la ley”. Y por la declaración ante la CONADEP de Claudio Vallejos, DNI 13.831.862, 

civil adscripto a la Fuerza de Tareas del Batallón 3 de InfanterÌa de Marina de La Plata, legajo 3157. (folios 18.134, 

18.135 y 18.140 al 18.143). 

 

 

EJERCITO 

AMIANO ,Teniente Coronel (legajo denunciante 727) 

AQUINO, Suboficial Mayor, integrante del grupode Tareas que operaba en el BIM 3 (Vallejos leg 3157 

,adjunto doc.nº 2) 
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AQUINO,  Cabo, alias “Laucha” . Señalado como Torturador por Vallejos (leg.3157, adjunto doc.nº 2) 

BROVARONE, Regimiento 7 de Infantería de La Plata, Grupo de Tareas. (legajo 3861) 

CISSIARI Enrique Armando, Capitán del Ejercito (legajo 911) 

CHAUSSI, Teniente (legajo3861) 

DEL RIO,Teniente Primero, Regimiento 7 de Infanteria de La Plata (legajos 3157 y 7047) 

DIAZ, Capitan alias “Vibora”, Regimiento 7 de Infantería de La Plata, Grupo de Tareas, Inteligencia (leg 

3861) 

DURAN SAENZ  Coronel del I Cuerpo, alias “Delta” o “Gama” (leg.3048, 3157 y 3861). Desprocesado 

por la ley de Obediencia Debida. 

FIERRO Raul Coronel, alias “el Frances” o “Fierro” (leg.7550)  

FRECHA, Teniente Primero, Regimiento 7 de Infantería (leg.3861) 

GARCIA DONATO, Regimiento 7 de InfanterÌa, Grupo de Tareas (leg 3861) 

LATORRE Sargento Ayudante (legajo 3861) 

MORALES, Regimiento 7 de Infanteria, (legajo 3861) 

QUEVEDO, Capitán. Enlace con el Batallón 601, segun denuncia de Vallejos legajo 3157 (adjunta en 

documento nº  2). 

QUIPILDOR, Cabo Primero, alias “Bull-Dog”, Batallón de Comunicaciones 601-City Bell (leg.3157, 

Vallejos, documento adjunto núm, 2) 

SANCHEZ, Regimiento 7 de Infantería de La Plata. Grupo de Tareas (legajo 3861) 

SORROSA, Sargento Primero (leg.3861) 

VILLA, Capitán. Torturador. Beneficiado con la ley de Punto Final. Denunciado por CLAMOR (doc. 1 

adjunto, folios 18.100 a 18.133). 

VISCELLI JUAN BASILIO,  Sargento Primero. Rio Negro.(leg.911) 

 

 

MARINA: 

LAFUENTE, Jorge Carlos. Capitán. Beneficiado por la ley de Punto Final. 

MURAÑA,  Ramón. Operativo de la Marina. Beneficiado por la ley de Punto Final. 

PAZ, Guardiamarina, alias “Mezquino”. Señalado como torturador e integrante del G.T del BIM 3 por 

Vallejos, legajo 3157 ( adjunto en copia simple como doc.nº 2), y legajo 8127. 

VALLEJOS Claudio, Suboficial BIM La Plata, Grupo de Tareas, (leg-3157). Su declaración se adjunta a 

este escrito como documento 2. 

 

 

POLICIA DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES 

CENDOYA, Oficial Principal (leg.2152 y 2799) 

HOURS Carlos Alberto, Inspector. 

PARODI, alias “el Gordo”. Oficial de PolicÌa. 

ROUSSE Alberto, Comisario Inspector, favorecido por la ley de Punto Final.. 
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VIDES Luis HÈctor, alias “Lobo”. Comisario. Jefe de la Brigada de Investigaciones de La Plata desde 

septiembre de 1975 hasta julio de 1976. Del libro “Culpables para la sociedad, Impunes por la ley”,  pag.59 y legajo 

2799. 

VILLALBA, Agente de la PolicÌa de la Provincia. Comisaría 8ª de La Plata. Beneficiado por la ley de 

Punto Final. 

VITALI , Médico.(leg.1830) 

 

SIDE: 

NEGRI Juan Carlos ( leg.4579) 

 

 

CIVILES: 

BALMACEDA, alias “el Cordobés”, civil adscripto a la U.P.9 de La Plata (legajo de la CONADEP 6769)  

BUTTI Daniel, alias “Tanque”,  Batallón de InfanterÌa Nro 3 (BIM 3)La Plata, Grupo de Tareas. 

(leg.3157, doc. 2 adjunto). 

GUTIERREZ  Luis MarÌa , alias “Percha”, civil adscripto al Grupo de Tareas (legajo 2390) 

RIVADANEIRA Juan, alias “el Petiso”, Triple A, CNU.  

 

 

 

SERVICIO PENITENCIARIO 

BRIZUELA, Alcaide, alias “la Rata” 

 

 

 

XIV.- IMPUTACIONES: 

Durante el funcionamiento de La Cacha, años 1976 a 1978, se estimó que en dicho campo estuvieron 

secuestradas no menos de 3.500 personas. Se ha tomado como base para estas imputaciones, aquellos que por haber 

sido vistos por declarantes está comprobado o es comprobable su inclusión en el listado que acompaña esta 

imputación. 

Tomando en cuenta esta referencia, estuvieron  secuestradas en La Cacha 127 personas; de ellas 84 se 

encuentran aún desaparecidas, 36 están liberadas y de 7 de ellas no se conoce su destino y no podemos afirmar que 

estén desaparecidas. 

 De acuerdo a las acusaciones efectuadas por los testimoniantes y de acuerdo a la fecha de secuestro, 

desaparición o fecha en que fueron vistos en La Cacha (que figura en el listado), y a las fechas en que ocuparon 
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cargos en la represión se imputa a: 

 

ACUÑA Hector, alias el Oso, Don Negro.  Oficial Penitenciario de alta jerarquia. 

Señalado como torturador por testigos y por el libro “Culpables para la sociedad, Impunes por la ley”, 

pag.30. Beneficiado con la ley de Punto Final. 

Visto en La Cacha por  varios testigos. 

BALMACEDA, alias “el Cordobes”, civil adscripto a la UP 9 de La Plata (legajo de la CONADEP 6769).  

Denunciado por testigos como represor. 

BARRIENTOS, Oficial de la Policía. 

Señalado como integrante del grupo de secuestro de un desaparecido, segun denuncia hecha por su 

hermano. 

BARUFALDI, Aldo José, Coronel. Responsable del Area 113, a cargo del Regimiento 7 de Infantería 

Mecanizada de La Plata, desde octubre de 1977 en adelante. Beneficiado con la ley de Punto Final. Falleció en 

1988. 

BIGLIONE, Capitán de Fragata, alias “Pato”. 

Torturador Jefe del Grupo de Tareas que funcionó en el BIM 3, que integró Claudio Vallejos. Según declaración del 

mismo. 

BOGGIO, Bernardo. Subcomisario. Titular de la Comisaría 8va de La Plata desde el 2 de mayo de 1977 

hasta el 12 de diciembre de 1977. 

Es responsable de haber recibido provenientes del CCD “La Cacha” en la ComisarÌa 8va de La Plata y de 

haber legalizado los secuestros de cinco sobrevivientes. Según sus propios testimonios. 

DE BALDRICH, Osvaldo Juan, Comisario General.Director de Inteligencia en los años 1976/77. Por su 

cargo es responsable de: 

Secuestro de 111 personas. 

Privacion ilegitima de la libertad de 111 personas 

Desaparicion de 71 personas 

Del resto, fueron liberadas 33, de 7 no se conoce su destino y 4 continuaron secuestrados hasta 1978. 

CAMPOS, Rodolfo AnÌbal. Coronel, Subjefe de la PolicÌa de la Provincia de Buenos Aires del 14/12/77 

al 22/3/79. Se hallaba procesado por su actuación como Subjefe de la Policía y fue desprocesado por la ley de 

Obediencia Debida. En función de su cargo es responsable de: 

Secuestro de 16 personas 

Desaparición de 13 personas 
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De los restantes, 3 fueron liberados . 

Desaparición o Privacion de Identidad de 1 menor nacido en cautiverio. 

 CAMPS, Juan Ramón. Coronel. Jefe de PolicÌa de la Provincia de Buenos Aires entre abril de 1976 y 

diciembre de 1977. Hoy fallecido. 

DE BELLU, Teniente del Servicio Penitenciario, alias “Amarillo”, “el Polaco”, “Gringo” 

Señalado como torturador por varios testigos. 

Señalado también como integrante de La Cacha por Claudio Vallejo, en sus declaraciones ante la 

CONADEP. 

DEL RIO, Teniente Primero, denunciado como represor, em La Cacha por un sobreviviente. 

ETCHECOLATZ, Miguel Osvaldo, Comisario General.Director de Investigaciones desde 1977 hasta 

1979. Aun hoy  circula libremente y hace uso de armas de fuego. En razón de su cargo es responsable de: 

Secuestro de 108 personas.  

Privación ilegítima de libertad  de 110 personas. 

Desaparición de 103 personas. 

Del resto fueron liberados 26 y de 7 se desconoce el destino. 

Desaparición o Privación de identidad de 4 niños nacidos en cautiverio. 

FALCON, Héctor, Coronel. Jefe del Batallón de Comunicaciones Comando 601. 

Responsable del secuestro y posterior desaparición de Carlos Alberto Weber, el dia 28 de julio de 1977. 

Según denuncia efectuada por D´Andrea Mohr, en el libro “El escuadrón perdido” pag. 109. 

FERNANDEZ, Alfredo, Comisario General, Director de Inteligencia en los años 1976/77. 

Por su cargo es responsable de: 

Secuestro de 105 personas 

Privación ilegÌtima de la libertad de 105 personas. 

Desaparición de 72 personas 

Recuperaron su libertad 33 personas . 

 

FIERRO, Raúl, Coronel, alias “el Francés” o “Fierro”. 

Partícipe necesario en las torturas a: 

Una sobreviviente 

Denunciado como torturador por varios testigos  

Visto en La Cacha por varios testigos sobrevivientes. 

Señalado también como integrante de La Cacha por Claudio Vallejo, en sus declaraciones ante la 
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CONADEP, que se acompaña como documento número 2 (folios 18.134, 18.135 y 18.140 a 18.143). 

 

GALINDEZ, Teniente de Navío (hoy Capitán de Corbeta), alias “Lobo” o “Bruto”. 

Torturador Subjefe del Grupo de Tareas que funcionó en el BIM 3 y que integró ClaudioVallejos. Según 

declaraciones del mismo, adjuntas como documento 2 y legajos 3157 y 6527 de la CONADEP. (Folios 18.134, 

18.135 y 18.140 a 18.143). 

GENE, Néstor Fernando, Comisario General, Director de Seguridad durante el año 1976.Por su cargo es 

responsable de: 

Secuestro de 17 personas. 

Privación ilegitima de la libertad de 17 personas. 

Desaparición de 7 personas. 

Recuperaron su libertad 10 personas. 

 

GONZALEZ CONTI, Rodolfo.  Comisario General, Director de Seguridad en los años 1977 y 1978. 

Desprocesado de los delitos que cometió por la ley de Obediencia Debida. En razón del cargo que ocupó, es 

responsable de: 

Secuestro de 110 personas. 

Privación ilegítima de la libertad de 110 personas. 

Desaparición de 77 personas. 

Del resto fueron liberados 26 y de 7 se desconoce su destino. 

 

LARA, Osvaldo. Oficial de Policía. 

Torturador o partícipe necesario en las torturas a 

Una sobreviente, segun folio 1 de su testimonio, adjunto como doc. núm. 6. 

Secuestro de: 

Oscar Guidi, según el testimonio de su hermano Jorge, brindado ante la CONADEP, legajo 180. 

 

MINICUCCI, Federico. Teniente Coronel. 

Es señalado por D´Andrea Mohr, en la pag.107 de su libro “El escuadrón perdido”  (unido a la causa en 

fecha 29.9.98) como Jefe del Area de secuestro al momento del secuestro de Rubén Oscar Scognamillo. 
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Scognamillo , soldado conscripto en el Batallón 601  estuvo secuestrado en La Cacha, donde fue visto por S 

B  (doc. 6-5 adjunto y por los integrantes del grupo CLAMOR, folios 18.100 al 18.133). 

 

ORDOÑEZ, alias “el Gallego”, civil, adscripto a la policia provincial (legajo 2127) 

Señalado como guardia en La Cacha una sobreviente a folio número 3 de su testimonio (doc. 6-2) y por 

una sobreviente en el folio número 5 de su testimonio (folios 18.065 al 18.071). 

 

PRESTI, Carlos Roque. Coronel. Responsable del Area 113, a cargo del Regimiento 7 de Infantería 

Mecanizada de La Plata, entre octubre de 1975 y octubre de 1977. Desprocesado por la ley de Obediencia Debida. 

Fallecido en 1993. Participo en el operativo de secuestro de Oscar Guidi, según testimonio de su hermano Jorge 

Guidi, legajo 180 de la CONADEP. 

Responsable del secuestro y posterior desaparición de María I.Corvalán de Suarez Nelson, según el libro 

“Culpables para la sociedad, Impunes por la ley”, pag.26. 

RICHERI, Ovidio Pablo. Coronel. Jefe de Policía del 15 de diciembre de 1977 al 12 de diciembre de 

1980. 

Secuestro de 110 personas 

Privación ilegítima de la libertad de 110 personas. 

Desaparición de 77 personas. 

De los restantes, 26 fueron liberados y de 7 no se conoce el destino. 

Desaparición o Privación de Identidad de 1 niño nacido en cautiverio, Guido Carlotto nacido en junio de 

1978. 

 

RIVEROS, Santiago Omar. General de División. Nacido en la Provincia de Córdoba. Fue durante 1977, 

Comandante de Zona a cargo de los CCD de la Provincia de Córdoba. Según D´Andrea Mohr al folio 227 de su 

libro El Escuadrón Perdido (unido a la causa en fecha 29.9.98). 

Una sobreviente lo denuncia como encubridor de su secuestro a folio 8 de su testimonio (doc. 6-4 

adjunto). 

 

SABICH, Rubén Rodolfo. Comisario. Titular de la Comisaría 8va. de La Plata desde Diciembre de 1977 

hasta el 20 de enero de 1979. 

Es responsable de la desaparición de Nora Livia Formiga y de Elena Arce, enfermeras, secuestradas en La 

Cacha, y trasladadas a la Comisaría 8va.en enero de 1978, según consta en el libro de Entradas y Salidas de 
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Detenidos y que fueron vistas en ella por una sobreviente según folio 3 de su testimonio (doc. núm. 6-2 adjunto). 

La fotocopia simple del libro de ingresos se acompaña como documento nº 3. La Comisaría 8va. de La Plata 

(obrante al folio 18.133) es el último destino que se conoce de ambas. Es también responsable de haber mantenido 

detenidos ilegalmente a dos sobrevivientes, según sua testimonios. 

 

SASIAIN, Juan Bautista. General de Brigada, Jefe de la Subzona XI, a cargo de la Brigada de Infantería 

Mecanizada X de La Plata, desde octubre de 1976. Nacido en Entre Ríos el 22 de enero de 1927, perteneciente al 

arma de Infantería. En razón de su cargo es responsable de: 

Secuestro de 127 personas 

Privación ilegítima de la libertad de 127 personas 

Desaparición de 77 personas 

De los secuestrados recuperaron la libertad 36 y de 7 no se conoce su destino. 

Desaparición o Privación de identidad de los 8 niños nacidos en cautiverio (Ver capítulo de 

Embarazadas). 

 

SIGWALD, Adolfo. General de Brigada, a cargo de la Subzona X  y de la Brigada de Infantería 

Mecanizada X de La Plata, entre diciembre de 1975 y octubre de 1976. Nacido en Córdoba el 27 de octubre de 

1923. En razón de su cargo es responsable de: 

Secuestro de 14 personas 

Privación ilegítima de la libertad de 14 personas 

Desaparición de 5 personas 

Del total de secuestrados, 10 fueron liberados. 

 

SUAREZ  MASON, Carlos Guillermo. General de División, a cargo del Comando de la Zona I entre 

enero de 1.976 y enero de 1.979. 

Secuestro de 127 personas. 

Privación ilegÌtima de la libertad de 127 personas 

Desaparición de 77 personas. 

Del total fueron liberadas 36 personas y de 7 no se conoce el destino. 

Desaparición o Privación de identidad de los 8 niños nacidos en cautiverio. Ver capítulo embarazadas. 
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TABERNERO, Reinaldo. Coronel , Subjefe de la Policía de la Provincia de Buenos Aires entre el 29 de 

diciembre de 1976 y el 12 de diciembre de 1977. Desprocesado por la ley de Obediencia Debida. En razón de su 

cargo es responsable de : 

Secuestro de 110 personas. Bajo su Subjefatura se secuestra al matrimonio Marcuzzo-Rozenfeld, que 

desaparece posteriormente. 

Privación ilegÌtima de la libertad de 110 personas 

Desaparición de 77 personas. 

De los restantes, 26 fueron liberados y de7  no se conoce su destino. 

Desaparición o Privación de identidad de 4 menores nacidos en cautiverio: los mellizos Reggiardo 

Tolosa, el hijo de Juan Diaz y señora y el de María E.I.Corvalán de Suarez Nelson. 

 

TROTZ, Guillermo Ernesto. Coronel, Subjefe de la PolicÌa de la Provincia de Buenos Aires entre el 28 

de septiembre de 1976 y el 12 de noviembre de 1976. Desprocesado por la ley de Obediencia Debida. En razón de 

su cargo es responsable de:. 

Secuestro de 6 personas 

Privación ilegítima de la libertad de 6 personas 

Desaparición de 4 personas 

El resto fueron liberados. 

 

VALLEJOS, Néstor. Suboficial de la PolicÌa de la Provincia de Buenos Aires. 

Señalado como integrante de los grupos de secuestro por el libro “Culpables para la sociedad, Impunes 

por la Ley”,  pag.59. 

Acusado como secuestrador de Oscar Guidi, según denuncia hecha por su hermano Jorge Guidi, legajo 

180 de la CONADEP. 

 

VERDUN, Eduardo. Comisario General. Jefe de la Dirección de Investigaciones de la Policía Bonaerense 

en 1976. Desprocesado por la ley de Obediencia Debida. Responsable en función de su cargo de: 

Secuestro de 17 personas. 

Privación ilegítima de la libertad de 17 personas. 

Desaparición de 7 personas. 
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Los 10 restantes recuperaron la libertad. 

 

 

 



 

32 

ANEXO I 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DATOS RECOPILADOS HASTA LA FECHA SOBRE LOS COMPAÑEROS DETENIDOS-

DESAPARECIDOS CUYO DESTINO SE INVESTIGA EN ESTA CAUSA.- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

. 
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De acuerdo a la información, sin duda incompleta, recopilada en este trabajo y en otros similares realizados 

por la Asociación de Ex Detenidos Desaparecidos acerca de otros campos de concentración, se han podido 

establecer -hasta la fecha- los siguientes datos referentes a las causas que se tramitan ante esta Cámara.  

Se encuentran liberadas las siguientes personas: 

 

- Amerise, Roberto Luján. Causas Nºs. 617 y 1844. 

- Bretal, María Laura. Causa Nº 834. 

- Diessler, Alberto Omar. Causa Nº 931. 

- Elizalde, Raúl Guillermo. Causa Nº 408. 

- Luna de Beltaco, Elsa. Causa Nº 348. 

- Molina, Ricardo Victorino. Causa Nº 1186. 

- Milanta, Patricia. Causa Nº 1924. 

- Paleo de Morote, María Inés. Causa Nº 256. 

- Quinterno, Héctor Javier. Causa Nº 182. 

- Torrillas, Néstor Daniel. Causa Nº 1816. 

 

Continuan desaparecidas las personas involucradas en las siguientes causas. Dejamos constancia de que las 

fechas de reclusión en los campos de concentración que se mencionan, son aproximadas. 

 

- Causas Nºs 1654 y 1136, Carlos Esteban Alaye (Ratón).  

Fue secuestrado el 5 de mayo de 1977 y visto en La Cacha por S B y por el Grupo Clamor desde esa fecha 

hasta el 8 de agosto del mismo año. 

 

- Causa N°...... Elena Arce.  

Enfermera, secuestrada el 22 de noviembre de 1977, según testimonio de su hermana ante esta Cámara. 

Vista por P P C y P R en la Comisaría 8va., proveniente de La Cacha.  

 

- Causas Nº 357, Rodolfo Jorge Axat y Ana Inés Della Croce de Axat.  

Fueron secuestrados el 12 de abril de 1977 y vistos en La Cacha por P R, S B R E, N M, el Grupo Clamor, 

entre esa fecha y el 26 de abril del mismo año. Se los menciona con los apodos de "Simón" y "Simona" 

respectivamente. Podría tratarse de los mismos que menciona R D en su testimonio ante esta Cámara como Simón y 

María del Carmen a quienes vio entre el 4 de noviembre y el 4 de diciembre del mismo año, fecha en la cual los 

guardias "Potro"y "Garrote" le dijeron que habían sido asesinados. 

 

- Causa Nº 813, Miguel Alberto Arias (Toti).  

Secuestrado en abril de 1978 y visto en La Cacha por M L B. 

 

- Causas Nºs. 61 y 1536, Elba Leonor Ramírez Abella de Baibiene (Bichi).  

Secuestrada el 26 de abril de 1977 y vista en La Cacha por P R S B el Grupo Clamor hasta fines de agosto 

de 1977. 
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-Causas Nº 348 bis, Julio Beltaco (Enrique).  

Visto en La Cacha por P R y el Grupo Clamor entre abril y julio de 1977. 

 

- Causa Nº 227, Dardo Marcelo Benavidez.  

Secuestrado el 20 de mayo de 1977 y visto en La Cacha por P P C  entre esa fecha y el 28 de junio del 

mismo año. 

 

- Causa Nº 1277, Antonio Bettini y Sra. de Francese (suegra de Bettini).  

Antonio Bettini fue secuestrado el 18 de marzo de 1977 y visto en La Cacha por P P C, R E, P R, S C, N M, 

el grupo Clamor y por A T, su chofer (según testimonio de F de B M), entre abril y junio del mismo año. La Sra. de 

F fue secuestrada en noviembre de 1977 según testimonio de T. Su nieta, M M M B de D, manifestó que podría 

haber estado en La Cacha. Al respecto, E R D en su testimonio ante esta Cámara, menciona a una Sra. de 80 años, 

delgada  a la que le decían "La Abuela" cuyo hijo sería médico y que fue trasladada el 5 de diciembre de 1977. 

 

- Causa Nº 892, Alfredo Raúl Bonafini (Bigote).  

Secuestrado el 6 de diciembre de 1977, es visto por C G en el destacamento de Arana entre el 8 de 

diciembre de ese año y los primeros días de enero o febrero de 1978. Luego se pierde su rastro hasta que es visto en 

La Cacha por el grupo Clamor y M. L B, entre el 29 de julio de 1978 y septiembre del mismo año. 

 

- Causa Nº 10, Adriana Clara Bontti (la Gringa).  

Vista en La Cacha por R E entre mayo y julio de 1977. 

 

- Causa N° 1627, Miguel Angel Calvo (Cachito). 

Secuestrado en septiembre de 1976, es visto en La Cacha por S C entre el 22 de marzo y el 15 de abril de 

1977, fecha en que lo trasladan y el guardia apodado Carlitos "el bueno" le informa a C que lo habían asesinado. 

 

- Causa N°s. 1036 y 1037, Julia E. Pozzo de Castagnet y Roberto Daniel Castagnet. 

Secuestrados con P P (hermana de Julia), el 29 de julio de 1976, son llevados a Arana donde los ve M E C, 

testimoniante en esta causa. A mediados de agosto trasladan a P a Brigada de Quilmes y allí pierde contacto con su 

hermana. P hoy está liberada. Julia y Roberto estuvieron en La Cacha entre el 20 y el 24 de agosto según testimonio 

de A P.  

 

- Causa N° 1219, Rubén Oscar Contardi (Pelado).  

Yerno de T ambos empleados de Bettini. Secuestrado el 16 de marzo de 1977. Visto en La Cacha hasta el 7 

de julio de 1977 por el grupo Clamor. 

 

- Causa N° 442, Esteban Cuenca.  

Visto en La Cacha entre enero y Diciembre de 1977 por el grupo Clamor. 
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- Causa N° 1232, Esteban R. De Paoli (Truli).  

Secuestrado el 5 de julio de 1977. Visto en La Cacha en julio de ese año por el grupo Clamor. 

 

 

 

- Causa N° 122, Nora Formiga.  

Secuestrada el 22 de noviembre de 1977 Según testimonio de Arce de Lanusse ante esta Cámara. Vista en 

la Comisaría 8va. de La Plata en enero de 1978 por P R y P P C a quienes les dice que venía de La Cacha, junto con 

Elena Arce. Obra en la causa de Arce Elena  fotocopia del libro de Entradas y Salidas de la Comisaría 8va., donde 

consta el ingreso de ambas el día 11 de enero de 1978. Nunca más se supo de ellas. 

 

- Causa N° 1258, Jorge Oscar Galmes (Dedos).  

Secuestrado el 11 de mayo de 1977, visto en La Cacha desde el 27 de mayo al 8 de agosto del mismo año 

por P R J Q y S B. 

 

- Causa N° 580, Mario Oscar Gallego (el Negro Adrián).  

Secuestrado el 14 de abril de 1977. Visto en La Cacha desde esa fecha hasta agosto de 1977 por P P C, el 

grupo Clamor y P R. 

 

- Causa N° 1144, Alejandro García Martegani (Gallego).  

Conscripto. Secuestrado el 16 de marzo de 1977. Visto en La Cacha por el grupo Clamor. 

 

- Causa N° 16, Rubén Gerenschtein.  

Secuestrado el 27 de mayo de 1977. Visto en La Cacha desde la fecha de su secuestro hasta el 8 de agosto 

de 1977, por B, R y E. S B en su testimonio dice que aproximadamente el 27 de junio, Gerenschtein fue trasladado a 

un campo de concentración cercano, que se conoce como "La Casa Azul" o "La Cacha Super Star", de donde 

regresó el 7 de agosto de 1977. 

 

- Causa N° 237, Jorge Guidi.  

Secuestrado el 23 de septiembre de 1977, según denuncia de su hermano Oscar Guidi estuvo en La Cacha. 

 

- Causa N° 1089, Alejandro Enrique Gutierrez (Luciano). 

Secuestrado de su domicilio el 24 de julio de 1978. Visto en La Cacha desde el 29 de julio de 1978 hasta 

septiembre del mismo año, por el grupo Clamor y M l B.  

 

- Causa N° 495, Héctor Manuel Irastorza (Cigüeña). 

Secuestrado el 10 de febrero de 1977. Visto en La Cacha entre marzo de 1977 y enero de 1978 por P P C y 

el grupo Clamor.  

 

- Causa N° 1165, Miguel Angel Lombardi. 
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Secuestrado el 27 de junio de 1977. Visto en La Cacha durante el mes de junio por el grupo Clamor. 

 

- Causa N° 1369, Rodolfo Emilio Pettina.  

Secuestrado el 15 de junio de 1977. Visto en La Cacha según denuncia de su madre. 

 

- Causa N° 793, Félix Picardi (Gustavo o Cacho). 

Secuestrado el 18 de abril de 1977. Visto en La Cacha desde esa fecha hasta agosto del mismo año por P R 

y el grupo Clamor. 

 

- Causa N° 793, Cristina Marroco de Picardi (Victoria). 

Embarazada de dos meses. Secuestrada el 18 de abril de 1977. La ve en La Cacha A M C hasta el 23 de 

abril. En esa fecha ambas son trasladada al Pozo de Banfield, porque Cristina tenía pérdidas y A M el brazo 

quebrado. Allí la ve A C, hasta los primeros días de mayo, en que vuelve a La Cacha, en donde la ven hasta el 28 de 

junio de 1977, P P C, R y el grupo Clamor. 

 

- Causa N°395, Liliana Pizá de Paira (la Negrita de Bahía). 

Secuestrada el 26 de abril de 1977. Vista en La Cacha por el grupo Clamor, R y E hasta julio del mismo 

año. 

 

- Causa N° 323, Graciela Irene Quesada de Bearzi (Marina).  

Embarazada. Secuestrada el 17 de marzo de 1977. Vista en La Cacha desde esa fecha hasta octubre del 

mismo año, por P C, B, R y el grupo Clamor. 

 

- Causa N° 1756, Juan Enrique Reggiardo (Quique).  

Secuestrado el 9 de febrero de 1977. Visto en La Cacha un mes después por R P C y el grupo Clamor. 

 

- Causa N° 1314, Ana María Tolosa de Reggiardo (Machocha).  

Embarazada. Secuestrada en febrero de 1977. Vista en La Cacha de marzo a mayo de ese año por P C, R y 

el grupo Clamor. Dio a luz mellizos en cautiverio. 

 

- Causa N°1768, Gabriel Marcelo Rubio.  

Secuestrado el 15 de junio de 1977. Visto en La Cacha en julio de ese año por el grupo Clamor. 

 

- Causa N° 1533, Raúl A. Scognamillo (Batata). 

Secuestrado en enero de 1977. Fue visto en La Cacha entre el 27 de mayo y el 8 de 

agosto de ese año por S B y el grupo Clamor. Sobre él habla D'Andrea Mohr en la pag.107 de su 

libro"El Escuadrón Perdido". 

 

- Causa N° 981, María Seoane Toimil (la Gallega). 

Secuestrada el 12 de mayo de 1977. Fue vista entre esa fecha y el mes de julio de ese año 

en La Cacha por R y el grupo Clamor. 

 



 

37 

- Causa N° 1132, Mario César Suarez Nelson. 

Secuestrado el 2 de junio de 1977. Visto en La Cacha, por el grupo Clamor con su esposa 

María Isabel Corvalán (Negrita) embarazada de 6 meses, hasta el 6 de septiembre de 1977.  

María Isabel dio a luz en cautiverio para lo que fue llevada a otro lugar del cual volvió sin su hija 

llamada Lucía, según testimonio de S B. 

 

- Causa N° 219, Lucía Swica de Caravelos . 

Secuestrada el 18 de mayo de 1978. Fue vista con su marido Jorge Caravelos en La 

Cacha, por M L B. 

 

- Causa N° 545, Mónica Tresaco. 

Secuestrada el 3 de agosto de 1977. Vista en La Cacha por S B, hasta el 8 de agosto de 

1977. 

 

- Causa N° 986, Carlos Alberto Weber (Huevo). 

Secuestrado el 28 de julio de 1977. Visto en La Cacha desde esa fecha hasta el 8 de 

agosto de ese año por B y el grupo Clamor.  

 

- Causa N° 1551, Carlos Yunk (Tete). 

Secuestrado el 14 de abril de 1976. Visto en La Cacha por M L B en junio de 1978. 

 

- Causa N°1347, Sergio Zurita. 

Secuestrado el 1 de febrero de 1978. Visto en La Cacha por M L B en junio de 1978.  
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Es cierto que andábamos las calles 
Alados en banderas 
Y que a muchos 
Los devoro el abismo 
Pero nosotros no hemos sobrevivido para 
contarlos 
Sino para cantarlos hasta la madrugada 

 


